

L'année 2017 s'est terminée sur un bilan positif .

Comme d'habitude, l'année a commencé par la Rando gourmande, organisée par le regroupement de trois associations, la Maison de la Ruralité, l'Association de Sauvegarde du Moulin du Pont Godalin et les Amis des Forges de la Hunaudière.

Comme chaque année, un parcours différent, d'environ 12 km ponctuée par des pauses musicales et contées sous un beau soleil printanier.

Cette manifestation très appréciée par les randonneurs, a dégagé un bénéfice de 249,70 € à diviser en 3 soit 83,22 € pour notre association.

Une fréquentation record pour le marché campagnard de la Hunaudière. Exposants et visiteurs étaient au rendez-vous pour la 24^{ème} édition. Tout ce petit monde s'est retrouvé, par cette belle journée d'été, glanant les allées, découvrant et dégustant les produits artisanaux, le tout, baigné par des musiques traditionnelles animées par la formation « Le Bagad Dor Vras »

Cette animation a dégagé un bénéfice de 1311,79€

Pour la fonderie, le bénéfice de 2017 est de 79.47 euros, malgré l'achat d'un extincteur d'un montant de 100€.

Pour son fonctionnement notre association a dégagé une perte de 935,28€ principalement due à l'installation du panneau d'affichage et l'achat de 2 tables (832 €).

Ce qui fait que globalement l'association dégage **un bénéfice de 539,20€**

Meilleurs vœux à tous
Jean Claude THIRIOT
Tél :06 75 16 68 56

22 mars

19 mai

25 Mai

1 juin

11 Août

7-8-9-10 septembre

21-22 Septembre

La nuit de la Chouette

Nuit des musées

9^{ème} Randonnée Gourmande et Animée

Jeu de piste nature

25^{ème} Marché Campagnard de la Hunaudière

Foire de Béré

Journées Européennes du Patrimoine

Programme 2019

Rédaction:
Jean Claude Thiriot, Yannick Goinard
Crédits photos:
Yannick Goinard
Conception, Mise en page:
3G Multimédia

Atelier de Fonderie, tous les mardis après midi, à partir du 2 avril 2019

jusqu'au 12 novembre 2019. Prix d'entrée 4€.

Renseignements et réservations au 02 40 28 94 29

✂ Vous souhaitez soutenir l'association, nous proposons d'en devenir membre en nous retournant le bulletin d'adhésion ci-dessous

Nom :
Prénom :
Adresse :
Code postal :
Ville :

A retourner à:
Les Amis des Forges de la Hunaudière
Nesly
44590 Sion les mines

Je souhaite devenir adhérent de l'association *Les Amis des Forges de la Hunaudière* et je vous règle, par chèque, le montant de ma cotisation 5€

Signature

L'AMI DES FORGES

N° 27 Bulletin annuel de l'association " *Les Amis des Forges de la Hunaudière* " www.lesforgesdelahunaudiere.fr

Décembre
2018

Chères Amies,

Chers Amis

Notre association a créé le Marché Campagnard de la Hunaudière il y a 25 ans, comme vous nous avons vieilli et la relève au sein de l'association, pour organiser cette manifestation n'est pas venue. Aujourd'hui, nous avons engagé, auprès de Sion Initiatives et de l'UCAS, une démarche pour voir avec eux comment leur retransmettre cette animation, si bien évidemment ils en sont d'accord. Sans ce passage de témoin, sans cette nouvelle équipe, à laquelle nous sommes prêts à participer, le Marché Campagnard s'arrêtera. Pour l'équipe actuelle, 2019 sera son dernier marché.

Comme toutes les associations, nous avons besoin de bénévoles, un grand merci à eux, pour leur disponibilité et leur aide pour l'organisation des manifestations, merci aussi à nos partenaires fidèles, qui nous soutiennent et nous aident financièrement, et merci encore à la municipalité pour l'entretien du site et pour l'aide qu'elle nous apporte lorsque nous la sollicitons.

Je vous adresse, ainsi qu'à vos familles, mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2019, qu'elle vous apporte joie, bonheur et réussite.

Amicalement

Yannick Goinard

Le mot du Président

Sur le site, au fil de l'année 2018.....

L'année a débuté par la 4^{ème} édition de la course nature du Menhir, des bénévoles de l'association assuraient la sécurité sur le site pour les coureurs à pied mais aussi pour les randonneurs de marche nordique. Ensuite nous étions présents à Saint Aubin des Châteaux pour la remise du trophée, réalisé dans l'atelier de fonderie, de l'équipe la plus nombreuse. Courant avril, un parcours d'orientation était mis en place sur le site, permettant ainsi l'organisation de manifestations festives. Pour la 2^{ème} année, le 19 mai, le site des Forges de la Hunaudière participait à la nuit des musées. Le 26 mai c'était l'organisation de notre 9^{ème} randonnée gourmande et animée (voir encadré). Le 15 juin, nous avons organisé un apéritif dinatoire à l'intention des habitants du village de la Hunaudière, cette soirée conviviale a permis de tisser des liens avec des habitants nouvellement arrivés dans le village, ainsi que de rencontrer des habitants plus anciens, une opération à renouveler en 2019. Le samedi 7 juillet l'UCAS organisait un dîner sur le site qui s'est terminé par un magnifique feu d'artifice, qui a attiré de nombreux spectateurs. Le lendemain matin, comme chaque année depuis plus de 50 ans s'est déroulé devant la chapelle la messe en l'honneur des résistants tombés au lieu-dit La Brosse. Pour la 1^{ère} fois, nous avons accueilli en visite le centre aéré de Sion les mines, le



Un grand merci à nos partenaires qui nous aident à animer le site des Forges de la Hunaudière. Leur aide financière est précieuse pour notre association car elle nous permet de continuer le travail engagé depuis plusieurs années maintenant.

Nos Partenaires

Super U Derval, Le restaurant Le Soleil, Couverture Christophe Blais, SARL Claret Maçonnerie, Chauffagiste SARL Gilles Robin, Groupama, Castel primeurs, Rose bambou, Art et Nature fleuriste, Coccimarkett, G.V Auto, Electricité Yannick Plaquin, Menuiserie charpente MCPL, Créa'sion coiffure, JM Carrosserie, Maçonnerie JMS, Electricité Hermann Morguen, Gîte La Cahute de Syon, VRO Photo, Menuiserie Cloisons sèches JPM, Carrelage Faïence Cédric Poupel, Ô Sulpice des pains, L'Atelier Délices, La Criée Gourmande

Sur le site au fil de l'année 2018.....



mardi pour que les enfants puissent assister à la fabrication de moules et à la coulée, puis le jeudi suivant 7 volontaires ont pu réaliser chacun leur moule, un moment apprécié par les enfants qui ont gardé la médaille réalisée en souvenir de leur passage. Le 27 juillet la Communauté de Communes organisait, sur le site un spectacle de rue qui connu un franc succès plus de 200 personnes étaient présentes pour assister à ce spectacle. Le 12 août comme chaque année, le traditionnel Marché Campagnard de la Hunaudière (voir encadré). Le 25 août, une sortie nature, avec comme thème " Les indices de la présence des oiseaux et de leurs hôtes " a eu une fréquentation limitée. Les 7-8-9-

10 septembre, nous étions aussi présents à la Foire de Béré, dans le village tourisme de l'office de tourisme Châteaubriant-Derval. Nous avons eu un franc succès, de nombreux visiteurs de la région et d'ailleurs se sont arrêtés et ont assisté aux coulées d'aluminium. Les 15 et 16 septembre nous avons participé aux Journées Européennes du Patrimoine comme chaque année depuis plus de 20 ans. L'année s'est terminée par le traditionnel repas des bénévoles, organisé en remerciement à l'ensemble des bénévoles qui consacrent du temps à l'association et qui permettent la réalisation de nos manifestations.



Des projets pour 2019...

Un bon marché malgré qu'il ait été un peu écourté

Pour sa 25ème édition, le Marché Campagnard de la Hunaudière a montré encore une fois qu'il était devenu au fil des ans une date incontournable dans le Pays Castelbriantais. L'affluence était encore une fois au rendez vous cette année. Plusieurs milliers de visiteurs ont foulé le sol de la Hunaudière, personnes à la recherche de produits du terroir ou d'objets d'artisanat ou simple promeneur venant passer un agréable moment et pour certains découvrir ce site. Cette année 41 exposants étaient présents sur le site. On y retrouvait des produits traditionnels de nos marchés (pain, produits de l'apiculture, œufs, charcuterie à la ferme, plats à base de lapin, sel, muscadet), mais aussi des objets de décoration (objets en bois, peinture au



pastels, aquarelles, plantes grasses, meubles en bois originaux), pour soi (tisanes bio, huiles essentielles, savon au lait d'ânesse, bijoux, broderie). Cette liste n'est pas exhaustive. Un stand, en lien avec la nature, nous rappelait que nous étions sur un site riche en bio diversité, un petit jeu était organisé pour sensibiliser nos visiteurs à la protection de ces différentes espèces. Pour animer le repas traditionnel pris sous chapiteau nous avions un groupe du sud Loire, du Pallet plus précisément : les Chapaleros qui nous ont interprétés des musiques aux sonorités carnavalesques et toute une musique d'origine cubaine.

Encore une fois, les retardataires qui n'avaient pas réservé leur repas en furent quittes à profiter des excellentes galettes et crêpes confectionnées, sur place, par une équipe de bénévoles. Ils purent s'installer sur les tables que nous avons mis en place pour eux, leur permettant ainsi de profiter de l'ambiance du repas. Si le matin l'affluence fut soutenue, il en fut de même pour l'après midi. Malheureusement, une averse, vers 17h30 mis fin prématurément à la journée. Cette manifestation n'est possible que grâce aux nombreux bénévoles qui y participent, la veille pour l'installation, le jour même pour participer aux différents postes: grillade, préparation des assiettes, service des repas, confection et vente des galettes, crêpes et gâteaux, tenue de nos 2 bars, et les postes les plus ingrats, la gestion des parkings, à cause de son éloignement par rapport au lieu de la manifestation. Et ensuite, le lundi pour le démontage et le transport des différents stands, et pour rendre le terrain propre. Un grand merci à tous ces bénévoles



L'association, comme elle s'y était engagée l'année dernière, va mettre en place un arborétum dans le bois de la chapelle, celui-ci devrait être opérationnel au printemps. Au cours de cette année 2018, nous avons participé avec la Communauté de Communes et la commune à une réflexion sur l'évolution touristique du site des Forges de la Hunaudière, des idées ont été avancées, certaines faciles à réaliser, d'autres plus complexes pourront, en profitant d'opportunités, se réaliser sur le plus long terme. Dans un avenir plus immédiat, 2019, l'atelier de fonderie sera transféré dans de nouveaux locaux, des maisons d'ouvriers que la commune a acquises, permettant ainsi de dégager de l'espace pour la crêperie, restaurant "L'Atelier Délices" un peu à l'étroit dans ses locaux actuellement.

Le site internet

Les visites

Notre site internet est accessible par 2 adresses :
lesforgesdelahunaudiere.fr
lesforgesdelahunaudiere.org

Notre site internet permet de découvrir le site des forges de la Hunaudière, son histoire, des photos anciennes du site, il présente aussi les offres de visites que nous mettons en place pour accueillir nos visiteurs.

La fréquentation est de plus de 33 000 personnes et quelques 153 000 pages sont vues.

Aujourd'hui, un certain nombre de visiteurs vont visiter le site internet avant de venir sur le site, ce qui



Moulin à eau, moulin à vent thème de la 9ème rando gourmande

Pour la 9ème randonnée gourmande organisée en collaboration avec le Moulin du



Pont et la Maison de la Ruralité, nous avons fait le plein de randonneurs, l'objectif de 100 randonneurs étant atteint. Les derniers inscrits, venus par l'intermédiaire de l'Office de Tourisme, un couple d'anglais parlant très peu le Français. Il était à peine 17h et déjà les premiers se présentaient près de la chapelle Saint Eloi sur le site de la Hunaudière. Après avoir pris l'apéritif et savourez les entrées préparées par la Maison de la Ruralité, tout ce groupe prenait le bâtiment qui servait de logement



aux célibataires, l'hobette, à l'époque du fonctionnement de la forge. Après ce premier intermède direction le chemin qui reliait les sites de la Hunaudière et de Chahin. Arrivée à la hauteur du moulin de la belle étoile, nouvel arrêt pour apprendre son histoire. Puis direction l'ancien moulin de champ blanc en prenant d'agréables petits chemins permettant ainsi de découvrir la campagne sionnaise, là aussi Roger nous



raconte l'histoire de ce moulin à vent aujourd'hui disparu. Puis direction le moulin du pont, où là après quelques petites scénettes, et un petit spectacle de magie, qui a été très apprécié des randonneurs, direction le hangar où chacun a pu profiter du plat chaud. Après cette pause bien méritée, retour vers la Hunaudière par un autre itinéraire passant à proximité du dernier moulin à eau de la soirée, le moulin du Châtelier dont Roger nous conta l'histoire. Puis après la traversé de la rivière retour à travers champ pour rejoindre la Brosse et



arriver au point de départ pour profiter du fromage et du dessert, puis du café ou de la tisane pour ceux qui le souhaitent. Avant de se séparer, le couple d'anglais nous ont dit avoir beaucoup apprécié cette soirée, même s'ils n'ont pas pu profiter pleinement des explications sur les différents moulins rencontrés sur la parcours, donnée par Roger Cavé. Le rendez vous pour 2019 est fixée au samedi 25 mai, reprenez bien cette date.